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施政報告施政報告2014

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英

在施政報告中分享香港廚師隊在瑞士及韓國

參加的兩項國際西餐廚藝大賽，並勇奪全場

總冠軍為香港爭光的故事。他昨日在出席青

年研討會時，以勇奪「2013國際青年廚師挑

戰賽」大獎的梁展鴻，說明「天生我才必有

用，行行出狀元」，證明人生有多條跑道，

就讀大學並非人生唯一出路，故他鼓勵青年

人積極尋夢，政府也決定加強生涯規劃，培

訓更多人才，相信人人都能「學有所

成」，達成夢想。

再提廚神故事 CY勉港青尋夢
人生跑道多 升大非唯一 政府加強生涯規劃育人才

香港青年聯會與保良局昨日合辦「施政報告青年研
討會」，有500名同學出席。梁振英突然神秘現

身與青年暢談，頓時為研討會掀起高潮。
梁振英發言時幽默地說：「大家考完試喇呵？我同
樣剛完成考試。昨日剛向立法會宣讀了施政報告，早上
又到立法會接受答問，我在準備施政報告已經想與青年
對話。」
他表示，今年施政報告與往年不同，以獨立篇章闡
述教育發展，並以11名青年照片作為封面，展現出青
年培育是政府其中一個的施政重點。其中「相中人」之
一、勇奪「2013國際青年廚師挑戰賽」大獎的成員就
在現場，特首遂以對方的故事來勉勵在場年輕人。

行行出狀元 地位非關行業
他笑說：「我早前收獲信件指香港廚師隊，兩隊香
港廚師隊參與韓國及德國的西廚比賽，均得到全場總冠
軍，好值得我們驕傲。為此，我早前到中華廚藝學院參
加祝捷會，邀請傳媒報道，讓大家都有積極向上的心，
這更說明真是行行出狀元，有否地位不在乎行業，而是
能否在行業出人頭地……既拔尖又補底，以措施協助
一時間追不上的同學。」

商校合作 鼓勵學生展所長
為此，他在施政報告中提出加強年輕人生涯規劃措
施。他認為，各人有不同個性、能力、興趣、志向，
離開學校後繼續升學或工作都好，均有相當多的選
擇，政府決定以政策措施加強生涯規劃，包括開辦高
中級別的公營學校獲得相等於一名學位教師職級薪金
的額外經常津貼，加強生涯規劃教育元素，讓學校聘
請專責老師提供升學及就業輔導，並推動更多工商機
構和社區資源參與「商校合作計劃」等，最終「讓年
青的各展所長」。
他說：「香港未來發展要靠人。樹上無椰子，地底
無石油，大家日後食粥或食飯就是靠人。科學家及專業

人士是人才，但政府不會忽略無機會就讀大學的人才。
既要讓30%就讀大學的青年有所發揮，同時亦不可以
忽略70%不能上大學的青年，讓他們有所發揮，香港
才得以發揮……並要樹立正確訊息：讀大學不是唯一
出路。因成績問題無法晉身大學的同學不好氣餒。人生
有多條跑道，大家應為人生規劃努力。」
有中五學生形容，本港現在有「重商輕理」的病態
發展，擔心今後人才輸出有困難。梁振英回應時說，他
曾任兩間大學校董會主席長達12年，明白課程須避免
出現錯配，既要切合同學的興趣能力，學有所成後亦能
學以致用，故學校聘請專責老師提供升學及就業輔導非
常重要，「比如，土地建築課程已經多不勝數，即使測
量劃分3個至4個課程，但一生人只得一次選科」。

推動文藝 盼改變「重商輕文」
有應屆考生質疑本港無足夠學位涵接職業培訓。梁

振英說，施政報告宣布為副學士新增1,000個名額，這
是一個大舉措，希望為青年提供更多跑道。他承認本港
社會確實「重商輕文」，為此政府發展經濟同時亦會推
動文化藝術發展，設立1億元基金協助青年多元發展，
「我當選後曾經提倡成立文化局，發展文化事業及文化
產業，但因拉布而擱置。今次再提出設立創新及科技
局，希望調整及扭轉重視商業經濟的情況」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本港
多項基建工程均超支，今年施政報告
提出很多大型建設工程，令人擔心
「歷史重演」。特首梁振英昨日直
言，政府會盡量將公共工程項目有序
地推出，但在規劃期間遇到阻延，令
多個項目「撞在一起」，導致造價上
升。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙昨
日在立法會施政答問會上提問，質疑
政府近期多項基建工程超支。梁振英
解釋，有部分大型工程由於種種原因
同時推出，不單影響到公共工程的造
價，也會影響私人公司的工程造價，
到最後「羊毛出在羊身上」，影響到
市民。
葉國謙在追問時建議，當局應通過
協調有序推出各基建項目，避免「自
己搶自己」，令人工、機器、材料價
格大幅飆升。梁振英坦言，特區政府
會盡量將公共工程項目有序地推出，
但在規劃期間遇到阻延，令多個項目
「撞在一起」，導致造價上升。
「（我）希望各個方面和我們工程推
展的流程有關的朋友，希望能夠大家
體諒一下政府的苦衷，希望多些配
合，盡量縮短延誤的時間。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派近年
將內地與本港融合過程的文化差異，炒作成所
謂兩地矛盾，更聲稱要取回單程證審批權。特
首梁振英昨日在青年研討會上指出，本港持單
程證來港者絕大多數是家庭團聚，當局不可能
排除甫出生就是永久居民的小朋友來港家庭團
聚。
梁振英昨日在青年研討會上，被學生問及政
府應否「收回」單程證審批權時強調，每年約
5萬人持內地持單程證來港者中，絕大多數是
家庭團聚，即使取回審批權，交由在座同學組
成委員會審批，大家不可能排除甫出生就是永
久居民的小朋友來港家庭團聚。

來港家庭團聚不可排除

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府公開
諮詢本港市民對政改的意見，故未提出任何
具體的方向性建議，但反對派就攻擊特首梁
振英在第二份施政報告中在政改問題上「着
墨太少」。梁振英昨日指出，中央以至特區
政府誠心誠意推動普選，並虛心聆聽意見，
但政改方案必須符合基本法規定及全國人大
常委會的決定。

何秀蘭屈港人困死胡同
在昨日立法會施政報告答問大會上，工黨

議員何秀蘭聲稱，本港市民認為「公民提
名」及「政黨提名」都是「令人信服」的提
名程序，但中央官員每每說「公民提名」不
合法、偏離法律框架，「令諮詢沒法子談下
去，倒果為因，要『民意』遷就現時對基本
法的解釋」，「焗」市民走入「篩選」的
「死胡同」。
梁振英表示，中央和特區政府同樣真心實

意，希望本港可以如期實現普選，他和特區
政府都抱着極大的誠意，並將盡最大的努
力，依循「五步曲」，致力推進本港的政制
發展，現階段會虛心聆聽意見，並將全面歸
納及整理在諮詢期收集到的意見，包括「公
民提名」等，並鉅細無遺、客觀如實歸納到
諮詢報告內。
他強調，他和特區政府會堅決按照基本法

和人大常委會相關解釋和決定，廣泛徵詢公
眾意見，實踐2017年普選行政長官的目標，
期望大家能夠本着務實、平和、理性的精神
態度，提出意見。

籲多向「政改三人組」提意見
其後，梁振英昨日出席一青年論壇時，重
申基本法訂明行政長官需通過一個具廣泛代
表性的提名委員會提名，然後普選產生，政
府現正為提名辦法及提名機制聆聽意見，並
希望大家多向政務司司長林鄭月娥、律政司
司長袁國強和政制及內地事務局局長譚志源
提意見。

香港文匯
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該等行為會
令本港每日
損 失 逾 10

億元，更會削弱投資者對本港的長遠
信心。特首梁振英昨日強調，任何違
法行動，政府的執法部門一定會依法
和秉公辦理，維持社會秩序和治安。
金融界吳亮星昨日在立法會施政報

告答問大會上發言，指金融業佔本地

生產總值16%，對本港經濟發展是十
分重要的，但反對派「無辜辜藉着政
改這個題目要『佔中』」，令他這個
金融界議員「任重道遠」，「金融界
人士（對『佔中』）好有反應，因為
要喺度搵食」。

吳亮星籲評估經濟損失
他舉例指泰國連日來發生的「佔領

曼谷」，對當地造成很大的經濟損
失，例如當地的證券交易所就被迫搬
家。他要求梁振英考慮仿效金管局要
求銀行界做的壓力測試般，由政府評
估「如果『佔領中環』一日，佔領一
個月，佔領一季，甚至佔領一年，會
產生多少經濟損失？造成政府或者市
民最大的損失是甚麼」，並告知業界

和市民。
梁振英在回應時，不點名引述了香

港科技大學商學院副院長雷鼎鳴早前
已估計過「佔中」對本港的影響。他
強調，政府會虛心聽取持不同意見的
人士提出的政改主張和建議，希望全
社會能夠和政府一樣，能夠理性、務
實、平和地推動政改，討論和落實政
改的相關工作。

對警維持治安信心十足
他並強調，政府有責任維持社會秩

序和治安，任何違法的行動，政府的
執法部門一定會依法及秉公辦理，維
持社會秩序，維持治安，「我對香港
警方在維持秩序和治安方面的能力十
分有信心」。

強調依法處理違法「佔中」

本港社會情況雖非「十全十美」，但反對派為博出鏡，在批評
政府時「有咁誇得咁誇」。公民黨議員陳家洛，昨日在立法會施
政報告答問會上提問時，質問特首梁振英是否想像羅馬尼亞前獨
裁者齊奧塞斯庫（港譯壽西斯古）般「受人民唾棄」。梁振英批
評，陳家洛的比喻不倫不類。
身為香港浸會大學政治及國際關係學系副教授的陳家洛，昨日
在答問大會發言時先質疑行政會議成員張志剛早前形容，中央與
反對派關係「比中日關係更差」，是「不倫不類」的比喻。
他續稱，梁振英希望因普選而名留青史：「（你）是想做羅馬

尼亞的壽西斯古，受人民唾棄，抑或做前蘇聯的戈爾巴喬夫，順
應民意？」
梁振英笑着反駁陳家洛的比喻「不倫不類」，因

本港面對的情況與羅馬尼亞以至前蘇聯完全不同，
並強調本港政改的起步點及落腳點，一定是基本法
及人大常委會的有關解釋。 ■鄭治祖

東歐喻香江 陳家洛不倫不類
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派以激進手段

「爭取民主」，造成社會分化。特首梁振英昨日指
出，民主不單是民主選舉，還要有民主精神，「我
們要擺事實、講道理，平和理性務實」。
梁振英昨日在青年研討會上被問到應如何解決本港

的偏激文化時指出，「不偏激文化」十分重要，目前
本港民主化剛起步，但正如西方成熟國家及地區的民
主體制，不單止有民主選舉方式，還要有民主精神，
「我們要擺事實、講道理，平和理性務實」。
在昨晨的特首施政答問電台聯播節目中，則有聽

眾質疑梁振英在上任時曾說日後只有「香港營」，
但目前社會十分嘈吵，是因為他沒有「修補關
係」，令社會和諧。梁振英強調，他與團隊會盡最
大努力在本港建設和諧社會，爭取大家和諧齊心建
設好香港，這需要多方面的配合。

民主精神 講道理勿偏激

�
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是次青年研討會氣氛輕鬆。在研討會中
段，主持人提出「與特首合照」，鼓勵有興
趣的同學走到台邊與特首梁振英對話。梁振
英即時走到台下，主動發問，聆聽青年的心
聲。
「我想問問這位同學，你現在對離開中學

後生涯有否想法？有否開始做研究？誰是最重要的
消息來源？」女同學回應笑言：「父親是最重要來
源，最重要自己努力。」梁振英隨即祝願她追夢成
功，「第一，自己要有信心；第二，立志努力完成
目標」。

讚提問有深度又廣泛
梁振英昨晚在網誌說，當時10多名同學主動站

出來，他們的提問有深度又廣泛，由人才的出路、
本土文化、大嶼山發展、大學學位不足、牙醫學
位、創意產業基金以至將來特首普選安排等，自己
並逐一回答他們的問題，盼望鼓勵他們敢夢想、敢
開拓、敢嘗試。
他說：「香港的舞台很大很廣闊，但不應只局限
在香港，而是放眼國際，馳騁內地。」他又幽默地
說：「我不是『擦鞋』，正如我成日講：『幾多投
入、幾多回報』。」 ■香港文匯報記者鄭治祖
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香港政壇常被戲稱出現了「人
口老化」。特首梁振英被問及年輕
人從政的問題時，他去年提出政府
架構重組，就是希望每個政策局聘
請更多年輕的政治助理，最終有人
拉布而被擱置。

在昨日的青年研討會上，有中五學生在
向梁振英發問：「有朋友想從政甚至擔任
特首，但怕將來無機會入閘，究竟港人如
何參選特首選舉？」
梁振英在回應時指出，香港有很多的從

政道路，一般有意從政者會由區議會做到
立法會，「我去年倡議政府架構重組，就
是希望每個政策局聘請更多年輕的政治助
理，最終有人拉布，而要硬性規定每個政
治助理領取每月10萬元的薪金。事實
上，（薪酬）應該讓局自行分配，聘請多
於一個的政治助理，即使20多歲亦可擔
任。當然領取每月10萬元要物有所值，
又為政治助理增設限制」。
他又笑問道：「香港好需要大家為社會

做事。請問你有否興趣做特首？」
■香港文匯報記者 鄭治祖
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■■梁振英擔任施政報告青年研討會梁振英擔任施政報告青年研討會「「神秘嘉賓神秘嘉賓」。」。

■吳亮星 彭子文攝


